

Fosis Biobío ejecuta un programa que espera brindar subsidios por \$3 millones

# Medio centenar de sobrevivientes de Antuco dan impulso a sus negocios

La gama de emprendimientos es amplia: tecnologías gráficas, estructuras metálicas y mundo textil. Octubre será un mes clave.

Por Nicolás Arrau Álvarez  
 nicolas.alvarez@diarioelsur.cl

El 18 de mayo pasado se cumplieron 20 años de la Tragedia de Antuco, desgracia que costó la vida a 44 conscriptos y un suboficial del Ejército mientras realizaban ejercicios de montaña. En el marco de este hito, Fosis Biobío comenzó a ejecutar el programa FNDR denominado Reparación y Emprendimiento, que está dirigido a 50 sobrevivientes de esa fatídica jornada para cumplir dos compromisos: intervención psicológica y psiquiátrica y un trabajo para fortalecer emprendimientos.

Sobre este último punto, el director regional del Fosis, Richard Carrillo, cuenta que existe una fase de capacitación y acompañamiento, pero también un subsidio de \$3 millones destinado a sobrevivientes de la tragedia y/o familias para apoyar negocios que ya estén en marcha, o bien iniciar empresas desde cero. En total, la medida considera \$400 millones otorgados por el Gobierno Regional.

"Acá tenemos diversidad de emprendimientos. Hay algunos que tienen que ver con tecnologías gráficas, otros que hacen trabajos de estructuras metálicas o acciones vinculadas al mundo textil. Hay una gran variedad de emprendimientos que van a llevar a cabo", señala el directivo, quien



La ayuda apunta a 50 sobrevivientes pertenecientes a la Región del Biobío.

## ● Proyección

La proyección del Fosis Biobío es que durante octubre próximo se puedan generar las primeras compras de materiales y maquinarias para fortalecer los negocios.

reconoce que a la fecha aún no se tiene total claridad de todas estas iniciativas, porque recién terminan el diseño de los planes de negocios de estas 50 personas.

Para el próximo mes de octubre el Fosis proyecta tener avances en las compras, que permitirán iniciar o complementar los emprendimientos que ya están en curso, en decir, adquirir herramientas, materiales, insumos o cualquier elemento que les sirva para sacar adelante sus proyectos.

Carrillo agrega que el valor de la acción tiene que ver con poder

mejorar la calidad de vida de estas personas, pero también con dar respuesta a la falta de una atención sistemática en más de dos décadas, "porque la tragedia fue el 18 de mayo de 2005; y trabajar con personas o agrupaciones golpeadas por distintos acontecimientos es fundamental. Hoy estamos reparando a personas profundamente dañadas por un hecho dramático".

## LOS EMPRENDEDORES

Carlos Álvarez, presidente de la Agrupación de Sobrevivientes de

la Tragedia de Antuco, señala que la ayuda representa algo súper importante para sus compañeros y familias, porque se trata de la primera acción concreta que han tenido en más de 20 años.

"Que se haya gestionado esto por parte del Gobierno Regional —en un comienzo con la administración de Rodrigo Díaz— y a través del Fosis, es algo que es relevante para nosotros. Por eso esperamos que todos podamos tener el provecho necesario", indica el representante, quien, a pesar del tiempo transcurrido, cuenta que

3

millones de pesos por emprendimiento considera la iniciativa generada por el Gore y el Fosis.

2005

El 18 de mayo de ese año Biobío sufrió una de sus peores tragedias: 44 conscriptos y un suboficial murieron.

para los sobrevivientes ha sido cada vez más complicado encontrar un trabajo, "ya que sufrimos de distintos temas físicos y psicológicos, y trabajar en algo propio nos hace más fácil todo".

La agrupación reúne 81 personas, pero las ayudas van dirigidas a 50, pues sólo este grupo pertenece a la Región del Biobío. Según Álvarez, emprendedor angelino que desde 2021 posee un negocio llamado CA Estampados, cree que por medio de la iniciativa será posible potenciar planes asociados a lo forestal, a lo eléctrico, al diseño gráfico, a los food trucks, a la mueblería, "para poder, ojalá, trabajar con las máquinas nuevas de aquí a fin de año".

Otro de los sobrevivientes emprendedores, Alexis Fuentes, también de Los Angeles, señala que la medida es un gran aporte. Si bien él tiene una mueblería que cumple también 20 años y que cubre lo que es confección de muebles de cocina y dormitorio, asegura que la ayuda le permitirá comprar maquinaria nueva, hacer crecer la empresa y, por ende, apostar por otro tipo de clientes.

"Con el aporte del Fosis podré incorporar una CNC router, que es una máquina para tallados en madera y así cubrir la necesidad de mis clientes", señala el dueño de Mueblería Alexis Fuentes.